

sí diré que el público ha dado la preferencia a los pajes de Ulises y a San Francisco de Asís. De este novela y esta historia no ceso de hacer ediciones, exhaustas pronto. Yo lo escribí todo con igual cariño, y no acertaría a formular una crítica razonada de lo que produje. Dejo ese cuidado a la posteridad, si no es que la posteridad también nos falte, idea que no deja de ocurrírseme, ante los trastornos que pueden preverse, sin ser profeta.

Froteste.

-No, amiga mía. Usted es de los pocos autores contemporáneos que no puede temer a la posteridad. Muy dureadero y firme -con serlo tanto- que su estatua de mármol erigida en La Coruña,, en su Marineda, es el monumento que hoy forman sus veinticinco novelas, sus diez tonos de cuentos, sus quince libros de críticas, esa enorme labor realizada en un país donde ni siquiera los hombres sienten la necesidad del estímulo del trabajo.

La Condessa de Pardío Ezén no contestó. Seria, con las pupilas levemente fruncidas, viva morir la tarde una vez más sobre esta maravillosa tierra que tan suya es.

"Melancólica y hermosa paisaje al anochecer, cuando se alza tras los negros cestahares el globo de fuego de la luna..."

M. Jauzés